
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00040            DEL  20/10/2016 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilasedici il giorno 20 del mese di ottobre, alle ore 17:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Michele Paloscia Claudio Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI    del  20/10/2016 

 

 
 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Alle ore 16,30 diamo inizio ai lavori del Consiglio. Passo la parola per l’appello di rito 

alla Dirigente. Grazie.  

 

Direttrice 

Buonasera. Procediamo con l’appello. Abbiamo 2 presenze su 12. Il numero è 

insufficiente per rendere valida l’assemblea quindi ci si aggiorna alle 17,00.  

 

Presidente 

Alle ore 17,00 si riprende. Personalmente mi ero già interessato a chiedere agli uffici 

dell’Acquedotto, alla Presidenza e al Cral stesso la possibilità di utilizzo di quell’area o 

quantomeno che loro facessero una bonifica di quell’area e questo nel mese di Settembre, 

credo, o anche prima dell’estate, ora per correttezza di date, arriverà la nota che avevo già 

inviato e ci è pervenuta risposta, sicuramente la risposta pervenuta il 7 Settembre, 

l’abbiamo avuta  per conoscenza solo oggi, e leggo. “ Gentilissimo presidente, pervenuta 

la sua richiesta di incontro per verifica con Giunta circa la possibilità di utilizzo  della 

struttura in oggetto,  le confermo la nostra disponibilità a fissare l’incontro in data da 

concordarsi telefonicamente con il Dirigente dell’area patrimonio Vincenzo Salinaro. 

Giova precisare che l’area in questione è pertinenza di un importante serbatoio idrico 

servito dalla città di Bari e che al di sotto delle zone limitrofe per serbatoio insistono 

condotte di acquedotto in regolare esercizio. Al momento non vi è interesse dell’azienda a 

riutilizzare la struttura per finalità diverse da quelle strettamente correlate al servizio idrico 

mentre previa delimitazione delle zone correlate agli impianti in esercizio, sarebbe 

possibile concedere l’uso a condizione che l’Aqp resti estranea da qualsivoglia onere”. 

Quindi, come vi dicevo, era che non è possibile che la possono cedere perché hanno, però, 

quindi ora vi do conferma delle date quando avremo già inviato la richiesta all’Acquedotto 

e quindi abbiamo avuto già una apertura di disponibilità con questa lettera, chiaramente 

ora fissiamo l’incontro con il Dirigente dell’Area Patrimonio e verifichiamo tutte le 

procedure affinchè si possa concretizzare questa acquisizione. Chiaramente è una 

acquisizione in uso. Ora se ci sono interventi per comunicazione da parte dei Consiglieri. 

Prego, consigliere Andriulo.  

 

Consigliere Andriulo 

Grazie, Presidente. Buonasera a Lei e alla Direttrice, al pubblico e ai colleghi Consiglieri. 

In merito a questa nota, personalmente sono felicissimo perché è da tempo che stiamo 

lavorando come Commissione per raggiungere questo accordo di convenzione anche se 

noi già avevamo deliberato la proposta di convenzione già nella data dell’11 Luglio come 

lavoro, a termine di un lavoro lungo che avevamo fatto e che era anche in discussione 

inizialmente nella giornata odierna di questo Consiglio, quella proposta di delibera che in 

realtà poi, se non ho letto male l’ordine del giorno, non  è contemplata in questo ordine del 

giorno e speriamo che a breve facciamo il prossimo in maniera tale da mettere nero su 

bianco anche la volontà dell’intero Consiglio di Municipio per fare questo atto di 

convenzione.  Le volevo chiedere anche altre questioni. La prima relativamente a 

conoscere se è riuscito a contattare l’ing. Tondo per avere notizia di affidamento 

dell’incarico professionale in merito alla rivisitazione del progetto di riqualificazione della 



pavimentazione di Via Nazario Sauro che da tempo le sto chiedendo perché ad oggi 

nonostante le varie note, io adesso ne ho presa una qui che avevamo fatto noi come lavoro 

di Commissione e a firma sua, del 6 Maggio 2016, che si chiedeva proprio questo alla fine 

di affidare con urgenza l’incarico per la realizzazione del progetto esecutivo di 

completamento delle opere pubbliche evidenziate per la pavimentazione che riguardava e i 

sotto servizi degli impianti di Via Nazario Sauro, della parte della piazza di Santa Maria 

del fonte , di una parte del centro storico, cioè proprio avere, diciamo così, il proseguo 

perché noi avremmo sennò in questa maniera  la difficoltà di non poterlo finanziare anche 

se lei disse la volta scorsa che forse c’erano dei fondi regionali etc.., però rammento 

sempre che se noi non facciamo un progetto esecutivo dell’opera o definitivo per poterlo 

revisionare tutto quel progetto perché dopo che si è fermato nel 2009 non ha avuto nessun 

seguito l’iter amministrativo di quel progetto. Volevo chiederle nuovamente se ha notizie 

in merito al discorso delle procedure per la variante urbanistica per le aree a parcheggio 

che noi avevamo individuato nel 29 Febbraio del 2016, visto che l’iter è particolare ed è 

complesso, credo che sia arrivato il momento di, diciamo così, in maniera congiunta con 

gli uffici dell’assessorato all’Urbanistica,  dell’assessore Tedesco, e degli uffici dei Lavori 

Pubblici, assessore Galasso, di iniziare a fare un programma, meglio dire, un crono 

programma delle attività che gli uffici comunali devono dar seguito per raggiungere 

l’obiettivo di fare queste aree a parcheggio che sono fondamentali. Le ricordo la zona di 

Via Loquercio, la zona di Via Giulio Petroni, la zona di Via Vittorio Veneto a Ceglie cioè 

delle situazioni importanti che servirebbero a dare delle risposte concrete. A questo punto 

però tanto tempo fa avevamo anche chiesto un progetto di uno studio di fattibilità per 

quanto riguarda l’area a parcheggio di Piazza Umberto I a Carbonara, anche lì non 

abbiamo avuto notizie di questa situazione e quella è una situazione che va, all’inizio della 

nostra legislatura che stiamo spingendo per avere un piano strategico delle aree a 

parcheggio su tutto il territorio. Solo questo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Andriulo. Allora per correttezza e per completare quanto già anticipato 

nelle mie comunicazioni, la richiesta inoltrata all’Acquedotto pugliese è avvenuta in data 

21 Giugno 2016, e vi leggo il testo. “ Pregiatissimo Presidente, alla via Trieste in Ceglie 

del campo, quartiere del IV Municipio, è ubicata una struttura una volta fiore all’occhiello 

e vanto della politica posta in atto dall’Acquedotto Pugliese per il benessere del proprio 

personale – mi sto riferendo a quello che era denominato e lo è tuttora, il Cral 

dell’Acquedotto, - ed è la sede di costanti attività sportive e ricreative di Domenica di 

feste danzanti nel grande e lussureggiante giardino nel corso della stagione estiva. Mi 

risulta che già da molti anni tale struttura non venga più utilizzata per la finalità per la 

quale era conosciuta ed apprezzata da tutti coloro che avevano avuto l’opportunità di 

accedervi. Nella considerazione che il nostro Municipio è totalmente privo di strutture sia 

pubbliche che private atte ad ospitare eventi culturali, ricreative e sportivi nonché di aree 

verdi recintate ove più piccoli possono giocare al sicuro dei pericoli del traffico che li 

circonda e dall’inquinamento che esso produce, le chiedo di avere l’opportunità di 

incontrarla per verificare insieme se vi siano condizioni, trovando la opportuna forma di 

cooperazione per la riapertura della struttura evitando un completo degrado della stessa e 

rendendo un indiscutibile e meritorio servizio ai vostri dipendenti ed alla cittadinanza del 



IV Municipio. In attesa del suo auspicato riscontro è gradita l’occasione di porvi distinti 

saluti”. Questa è la lettera che avevo inoltrato io personalmente al Presidente dell’Aqp e la 

risposta che ci è pervenuta che vi ho letto prima. Allora per quanto riguarda la questione di 

Via Nazario Sauro e delle aree a parcheggio nei prossimi giorni ci sarà la discussione della 

programmazione del piano triennale delle opere pubbliche. Intanto ne ho già parlato con il 

Sindaco in occasione, nella processione di domenica, di tutte questioni anche quella 

compresa la questione Rai con l’annesso area di proprietà del Comune dove si era pensato 

di fare il capannone per le questioni cimiteriali…quella subito dopo il Cral della Rai. Oltre 

il Cral della Rai, oltre, poi c’è un’area di pertinenza del Comune che è un’area – verso il 

Cimitero, non dove c’è la Necropoli, prima della Necropoli, dove c’è quel manufatto 

diroccato, per dare l’ubicazione che abbiamo individuato credo anche con una delibera, se 

non sbaglio, o con un documento che è pervenuto. Il Cral, parlo dell’area di proprietà del 

Comune dietro, abbiamo individuato, l’avevamo individuata come un’area di parcheggio a 

servizio sia del Cimitero che anche eventualmente parcheggio di scambio. Sì, c’è stato, 

credo, se non ricordo male, c’è stata proprio una delibera in tal senso oppure nell’ambito 

della delibera del bilancio partecipato dell’anno scorso a seguito di un documento 

pervenuto da Ceglie, credo dalla associazione Le tre torri o da altre associazioni, e sì, 

sempre in quell’area c’è la possibilità di realizzazione di questa struttura oltre che l’area a 

parcheggio. Quindi ne avevamo parlato di questo, e dicevo, in tutto il discorso poi, oltre ad 

aver parlato con il Sindaco, poi è pervenuta già una nota che  è  relativamente al 

programma della programmazione delle opere triennali cioè ci sarà un percorso dove 

saremo noi  ad individuare quelle che sono le priorità che il Sindaco poi verrà a 

sottoscrivere con i singoli Presidenti questi, il patto, il famoso patto con le periferie che ha 

annunciato. Quindi diciamo sarà, tutto quello che abbiamo lo porremo all’attenzione come 

oggetto di contrattazione sul nostro Municipio quindi in maniera prioritaria rispetto, cioè 

farà parte del documento che sottoscriveremo e sarà inserito nelle opere triennali come 

priorità. Grazie. Sì, prego, consigliere Saliano.  

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. Saluto i presenti. Relativamente a quell’area antistante il Cimitero, mi 

pare di capire che è l’accesso a quella Necropoli dove c’è quella- sì, alla Necropoli si 

accede anche da quel cancello lì,  a parte quello interno al Cimitero- quella Necropoli è 

uscita fuori quando c’è stato lo sbancamento per la realizzazione dell’ampliamento del 

Cimitero ma la parte dove c’è quel manufatto diroccato e asfaltato, lì sotto io credo che 

insista la Necropoli stessa quindi, voglio dire, ci sarà una procedura per verificare quello 

che c’è sotto o cementiamo tutto senza approfondimento. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Saliano. Premesso che il nuovo Codice degli appalti prevede che in 

territori dove è risaputo che ci siano presenze di Necropoli o di qualsiasi altra presenza di 

cavità sotterranee, è previsto per legge prima ancora che si iniziasse qualsiasi tipo di 

lavoro, di fare delle ricerche georadar come è accaduto qualche settimana fa per l’impianto 

del realizzando impianto fognante, di fogna bianca, sul nostro territorio quindi lo prevede 

la legge e credo che da ora in poi qualsiasi opera pubblica si farà nel nostro territorio sarà 

sicuramente oggetto di verifica da questo punto di vista. Grazie. Se ci sono altre 

comunicazioni. Sì, prego, consigliere Quaranta.  



Consigliere Quaranta 

Grazie. Saluto la componente amministrativa e politica di questo Municipio e soprattutto il 

pubblico in aula. Una sola comunicazione, Presidente. Ho visto che ormai sono tanti anni 

sono iniziati i lavori di riqualificazione nella piazzetta Vittime del femminicidio a Ceglie. 

Come le dicevo l’altra volta, io credo che questo sia il momento da sfruttare per colmare 

una delle tante lacune che abbiamo, e mi riferisco nella fattispecie al pietra a raso in 

ricordo di Chiara Brandonisio, io credo che questo sia il momento propizio per dotare 

quella piazza di un manufatto emerso dal sottosuolo che ricordi in modo più dignitoso 

quella povera ragazza, quella nostra concittadina. Siccome io glielo dicevo anche nello 

scorso Consiglio, Lei mi disse che si interessava però io umilmente la invito a sfruttare il 

momento perché forse se ci facciamo sfuggire questo momento, molto probabilmente la 

pietra a raso rimane lì e il manufatto emerso dal sottosuolo dalla pavimentazione non lo 

vedremo mai. Grazie.      

 

Presidente 

Sì, allora l’ho fatto venerdì.  

Ora vorrei solo condividere o magari pensare con voi quale suggerimento possiamo dare 

anche rispetto a quello che potrebbe essere realizzato dal punto di vista proprio normativo. 

Che cosa significa per “ monumento” cioè alzare quella dicitura, quella targa che sta, che è 

prevista?   Va bene, io direi che siccome tra le altre cose è un punto di ritrovo per bambini, 

cerchiamo di non appesantirla con un, credo che insomma, quello che ho pensato e voglio 

condividere con voi, che si dia più dignità a quella già esistente o simile a quella esistente 

mettendola in alto. Io per la verità non, o dargli magari perché consideriamo pure che è un 

luogo che sarà un luogo di ritrovo di bambini e quindi appesantirlo con, ma pure 

appesantirlo con una cosa, cioè questo per condividerlo anche con voi rispetto a quello che 

è, io ho pensato di mettere una targa più alta cioè toglierla da sotto i piedi e metterla più 

sollevata. E sì, troviamo un’altra collocazione sempre nell’ambito della piazzetta ma fare 

un monumento …va bene, allora premesso che quello che è stato fatto è stato fatto in 

maniera straordinariamente straordinaria, già quella esistente, cioè non ha seguito il rito 

canonico di quello che prevede per quanto riguarda, quindi non lo possiamo enfatizzare 

molto, e anche perché per non dare, per non appesantire un luogo dove vanno a giocare i 

bambini perché insomma contrasta. Sì, dall’altro lato, va bene, facciamo fare un paio, 

come suggeriva la Dottoressa, prendendo spunto dal progetto di Via Sparano, la sedute 

che devono mettere a Via Sparano, mettiamo là una seduta…sì, verranno dei salotti 

tematici. Va bene.  Sì, prima che l’impresa finisce.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/12/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/12/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/12/2016 al 21/12/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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